



Reforma electoral, sin diálogo con oposición y premisas erróneas: Córdova

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, acusó que la reforma electoral propuesta por el gobierno federal es la primera unilateral, sin análisis y diálogo con la oposición, y que parte de una premisa errónea, el discurso de acabar con los fraudes electorales que ya no existen en México y la participación de personas muertas que, lamentó, ya no votan, pero sí firman.

“Todas las reformas electorales han sido demandadas por la oposición y construidas desde el gobierno junto con la oposición. No ha habido ninguna reforma, hasta esta última, que ha sido presentada unilateralmente, es más, todas las reformas electorales en México han surgido de un proceso de diagnóstico, análisis, negociación antes de que se presentara la iniciativa, ¡todas!

"Llama la atención que hoy se presente una iniciativa que ni fue procesada políticamente, ni fue consensuada, ni recoge la pluralidad de puntos de vista que de la materia hay.

"Se puede decir que es el punto de partida para la discusión, está bien, qué bueno que ya tenemos al menos un texto donde se puntualizan los puntos del gobierno, hace dos semanas era pura especulación, quién sabe qué dice el señor Presidente cuando habla de la necesidad de una reforma para que no haya fraudes; hoy ya lo sabemos, pero si sigue la lógica de lo que dijo el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, que hace un año dijo que 'ya cambiaron las cosas, era tiempo de volver a pensar que las elecciones volvieran al control de la Secretaría de Gobernación', si esa es la lógica, tenemos un problema”.

Durante su participación en el foro de la UNAM “Agenda electoral: revocación de mandato y ¿posible reforma?”, Córdova Vianello dio por primera vez una extensa opinión sobre la propuesta de la reforma electoral presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en donde lanzó varias críticas, entre ellas que “si el interés principal es ‘porque traigo atravesado al INE desde hace no sé cuánto’, pues algo va a salir mal”.

El consejero presidente destacó que es un error si la reforma parte de la premisa de querer solucionar lo que ya no existe, como los fraudes electorales que sólo están en el imaginario de los malos perdedores.

<https://www.milenio.com/politica/reforma-electoral-dialogo-oposicion-premisas-erroneas-ine>